

Zeitschrift: Jurablätter : Monatsschrift für Heimat- und Volkskunde
Band: 21 (1959)
Heft: [1]

Artikel: Register der Jahrgänge 21-50 von 1959-1988
Autor: Manz-Tanner, Judith
Kapitel: 1: Vorwort
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-861458>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

1. Vorwort

Meine berufsbegleitende Ausbildung zur Bibliothekarin habe ich im April 1989 mit den Prüfungen abgeschlossen. Meiner damaligen Tätigkeit im Staatsarchiv Baselland und meinem historischen Interesse entsprechend, habe ich für die Diplomarbeit die vorliegende Registerarbeit gewählt. Im Sommer 1989 habe ich mit dem Sichten der Bestände begonnen. Das Computerprogramm auf dBASE4 hat mir Dr. Hans Utz eingerichtet. Im Januar 1990 waren die Erfassung abgeschlossen. Die Arbeit wurde dann verzögert, weil ich im Februar 1990 eine neue Stelle angetreten habe und weil ich den zeitlichen Aufwand für die Korrekturarbeiten und das Ergänzen der Daten für die 30 Jahrgänge unterschätzt habe. Auch hatte ich mit den Tücken des Computersystems zu kämpfen. Mein herzlicher Dank geht an Dr. Hans Utz, der mir in selbstloser Weise immer wieder geholfen hat. Im weiteren sind mir die Kenntnisse und Kritiken von Dr. Fredy Gröbli eine grosse Hilfe gewesen. Die Gesellschaft Raurachischer Geschichtsfreunde wird zusammen mit den anderen Institutionen, die heute Herausgeber der Jurablättter sind, das Register drucken, was mich freut und wofür ich mich herzlich bedanke. Mein grosser Dank aber geht an Matthias Manz für seine Unterstützung.

